

DIARIO DE LUGO

DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

AÑO III.

REDACCION Y ADMINISTRACION.
Calle de Armañá, núm. 2.—Anuncios y comunicados á precios convencionales.

VIERNES
17 de Mayo de 1878.

PRECIOS DE SUSCRICION.
Lugo, 4 rs. al mes.—Fuera, 14 rs. al trimestre, adelantados.

NUM 486.

Seccion editorial.

CUESTION ECONOMICA.

Una de las causas que más influyen en el malestar de nuestro pueblo, es la cuestion económica; el estado lamentable de la hacienda española influye poderosamente en el proletariado, llevando el malestar y el disgusto á todas las clases sociales.

Las disidencias de partido, las intrigas de camarillas, las aspiraciones de personas revoltosas malcontentas siempre que no se hallan en el poder, todo eso puede comprometer la paz de un Estado y dar en el suelo con los gobiernos; pero estos trastornos no son de ningun modo tan terribles como pueden serlo los ocasionados por la escasez de recursos, por la desesperacion que motivan las privaciones, por el cruel aguijon con que empuja el hambre cuando azota con su inflexible látigo.

No hay que extrañar, por esto, que los hombres pensadores, los publicistas de más nota y la mayor parte de la prensa destinada á los intereses materiales, se ocupen hoy del estado económico de Europa, que, á pesar de la favorable estacion en que vamos á entrar, presenta un cariz bastante alarmante.

Pero si la Europa toda atraviesa un periodo de malestar grandísimo, en España se hace mucho más sensible que en ninguna otra parte, porque nosotros llevamos cerca de diez años de lucha tenaz, habiendo tenido que sostener tres guerras civiles que nos han empobrecido; por eso si nos fijamos especialmente en España, es mayor nuestro dolor, porque en ella vemos todos los signos más característicos del mal económico que nos abruma. Nuestra deuda se cotiza más baja que ninguna otra de Europa; el numerario en el país está á más alto precio que ningun otro; las liquidaciones mensuales en la Bolsa causan continuos desastres; nuestra vida es á fuerza de empréstitos en el Estado, y ni aún con ellos se puede seguir viviendo en la Provincia y ménos en el Municipio, sin que de todo ello, en verdad, tenga la culpa el Gobierno actual, como algunos creen, sinó un sinnúmero de causas, imposibles de circunscribir á los cortos límites de un artículo de periódico, pero que revelan indudablemente la situacion económica de nuestra nacion que es la peor, á pesar de lo mala que es en todas.

Los demás pueblos cuentan por fin con elementos de que nosotros carecemos, y á los males pueden apelar en circunstancias

azarosas, como sucede actualmente en Francia, que por poca importancia que haya revestido la Exposicion, siempre es un elemento de riqueza, puesto que pone en movimiento un capital enorme que se distribuye entre todas las clases del pueblo, llevando por consiguiente parte á todas las industrias; pero entre nosotros no ocurre esto por desgracia, teniendo que vivir tan solo del crédito público y de empréstitos.

Nosotros, por desgracia, no podemos contar con ninguno de esos elementos, con esa riqueza creada en grandes establecimientos de industria, en extensos y ricos centros agrícolas, en múltiples y universales relaciones mercantiles, en una extensa marina mercante, y por último, en una gran instruccion general y popular para los elementos de riqueza ya citados.

Nosotros, por desgracia, repetimos, con nada de eso podemos contar sinó en muy pequeña escala, y por tanto, debe dolernos más que á nadie la situacion económica en general y la nuestra en particular, y si en otras naciones se hacen esfuerzos como diez para conjurarle, aquí deben hacerse como ciento no solo por el Gobierno, si que tambien por los particulares, asociándose el capital y el trabajo en mútuo y eficaz auxilio, y protegiéndola el poder, á fin de evitar los tristes efectos para la sociedad española de ese adagio vulgar, pero tan gráfico que dice *donde no hay harina.....*

De nuestro estimado colega *El Diario del Ferrol* es el siguiente artículo, que, por referirse á la cuestion magna del ferro-carril del Noroeste, no dudamos en publicar:

«Es de presumir que el dictámen emitido por la comision del Congreso acerca de tan importante asunto prevalezca ante el gobierno y ante la mayoría, encontrando buena acogida en todas partes, como por su justicia merece. No son necesarios muchos esfuerzos de lógica para probar que una comarca amplísima, activa, industrial, tiene derecho á que se tiendan sobre ella esos hilos de hierro que unen en corriente de febril comunicacion las partes todas del planeta tierra, acercando pueblos distantes, salvando rios y barrancos, agujereando montañas inaccesibles al impulso poderoso del vapor, realizando prácticamente la bella utopía de la fraternidad universal. Esta sola consideracion y la de que la tendencia del siglo es facilitar las relaciones de las apartadas provincias con la capital del Reino, serán—¿qué serán?, han sido ya parte á que, dando de través con muchas influencias personales, llegue este proyecto á playa de amparo.

No es preciso, hoy ya, por lo tanto, recordar al gobierno los principios de equidad que aconsejan repartir con igualdad entre todas las provincias los bienes de un sistema administra-

tivo como se reparten las contribuciones, ni el derecho que todos tenemos á gozar dentro de un mismo país de los bienes comunes alcanzados por general desenvolvo de los contribuyentes todos. Esto ya lo sabe el gobierno aunque parecía haberlo olvidado en tantos años como ha tenido postergados á algunas provincias, acaso aquellas que más fieles á la ley, no han probado aventuras, apoyando los gritos sediciosos de gentes desalmadas en días en que un Príncipe, no menos desalmado, cubria de baldon el escudo de España. Afortunadamente las gestiones de algunos diputados han refrescado la memoria de los ministros y la cosa presenta síntomas de enmienda.

Tampoco será preciso probar al gobierno que no solo las provincias del Noroeste de España sino las de toda la Península recibirán beneficio con el establecimiento de esa gran red de vias férreas. Y la razon es obvia. Ese ferro-carril va á cruzar terrenos fecundísimos, donde la produccion de cereales, en labores de minas que en cantidad y calidad admirable donde quiera de estas provincias se ofrecen; la industria ganadera la maderera, la piscatoria y otras de no menor importancia brindan con sus rendimientos pingües á manos diligentes que hagan participar de sus ventajas á toda España. Ni esta gozaria de ellas, ni tales industrias lograrían un estado superior de desarrollo sin que las comunicaciones fáciles hicieran posible y cómodo el tráfico.

Los que primeramente obtendrán el magnífico resultado de esta grande obra, han de ser, claro está, las provincias que hoy carecen de ella; gran parte pueden tener en el próspero resultado de los deseos de todos, como procuren cooperar á su realizacion.»

La movilidad en las ideas políticas de ciertos hombres de gran talla de nuestra nacion, se halla evidenciada una vez más en una curiosa reseña que *La Epoca* copia del *Diario de Sesiones* del 21 de Diciembre de 1870, con motivo de las injustificadas censuras que *El Imparcial* dirige al Sr. Cánovas por sus afirmaciones en la última sesion del Congreso, en que se ocupó de la inviolabilidad de los diputados.

No nos sorprende. Lo que deploramos es que se pierda el tiempo tan lastimosamente en debates estériles, abandonando otras cuestiones de vital interés, para el país.

Hemos recibido dos instancias de los Ayuntamientos de Fonsagrada y Cospeito, que elevan á la Administracion económica de esta provincia, protestando como los demás Ayuntamientos de las liquidaciones remitidas á estos por aquella dependencia; pero que no juzgamos pertinente publicarlas en atencion á haberse suspendido todo procedimiento, segun hemos ya participado.

La Sociedad de escritores franceses ha publicado el programa del Congreso

literario internacional que, bajo la presidencia de Víctor Hugo, ha de celebrarse en el próximo Junio.

El martes 11 se celebrará la primera sesión, que tendrá carácter privado, en la cual se leerá la lista de los miembros del Congreso, se preparará la división de sus trabajos y se nombrarán las distintas comisiones.

El jueves 13, en sesión pública, se inaugurará el Congreso con un discurso que pronunciará Víctor Hugo, al que seguirá discusión sobre los siguientes temas: derecho de propiedad literaria; condiciones de este derecho; su duración; ¿debe asimilarse la propiedad literaria a las demás propiedades ó debe regirse por una ley particular?

El sábado 15, en sesión también pública, se tratará de la reproducción, de la traducción, de la adopción, del derecho de propiedad literaria, de la insuficiencia de las convenciones diplomáticas bajo el punto de vista de la protección de este derecho, de las dificultades que presenta el registro, depósito, etcétera, según las convenciones actualmente establecidas; investigación de la fórmula precisa que ha de reemplazar a las antiguas fórmulas en los nuevos tratados de comercio.

El domingo 16 se tratará de la redacción de una fórmula, que firmarán todos los que asistan al Congreso, de un proyecto de convención literaria internacional, en virtud de la cual todo escritor extranjero será asimilado a los escritores nacionales en el ejercicio de sus derechos sobre sus obras.

El martes 18 se tratará de la condición de los escritores en la época actual, de las asociaciones literarias, exposiciones de asociaciones diversas que tienden a mejorar la suerte de los escritores de diversos países; formulación de votos para el porvenir.

El jueves 20, en sesión privada, se leerán tres Memorias de los miembros de las comisiones; opinión sobre estas Memorias; nombramiento de una comisión permanente internacional.

Y el sábado 22 en sesión pública se leerá la Memoria de los miembros de las comisiones, y se cerrarán los trabajos.

Negó *La Correspondencia* que el señor Castelar hubiese solicitado autorización para publicar un diario político, titulado *La Independencia*; y *El Globo*, levantando acta de esta declaración, procuraba zaherir al colega que publicara la noticia de la determinación del ex-jefe de la democracia española.

Resulta ahora, según *El Mundo Político* asegura, que no una sino dos autorizaciones solicitó el Sr. Castelar para publicar periódicos, uno en Madrid y otro en Barcelona, con el citado título *La Independencia*.

Como se vé el apreciable diario *El Globo* no está tan enterado en los asuntos de su casa como era de suponer.

¿Habrá desagradado a S. E. *La Independencia* del Sr. Castelar nos lo dirá.

Sección oficial.

La *Gaceta* del 14 publica las disposiciones siguientes:

«*Gracia y Justicia*.—Real decreto nombrando magistrado de la Audiencia de Valencia a don Joaquín Mariñez y López de Ayala, electo de la de Albacete.

Guerra.—Real decreto promoviendo al empleo de brigadier al coronel de ingenieros don Mariano García y García.

—Real orden dando de baja definitiva en el ejército al teniente de infantería D. Rafael Marín y Ramonet, por haber desaparecido de la plaza de Cádiz, donde se encontraba en situación de reemplazo.»

Noticias de Galicia.

En el día 10 del actual entraron en la Audiencia del territorio las siguientes causas pertenecientes a esta provincia:

Lugo, contra Manuel de la Iglesia y otros por robo con violencia en casa de Antonio Fernández.

Quiroga, contra José Alonso por perturbación de funciones religiosas.

Becerreá, en averiguación de los causales de la muerte de Juan García Selas.

—Ocho multas se han impuesto por la alcaldía del Ferrol a otros tantos individuos, cuyos fueron detenidos por la guardia municipal en el momento que estaban apedreándose.

—D. Gustavo Rodríguez Cortés, teniente del escuadrón de Galicia, ha sido nombrado ayudante del mismo Cuerpo.

Vigo 19.—Desde el día 20 del actual la hora de salida del correo de Galicia volverá a sufrir nueva variación a causa de haber cambiado las horas de su itinerario el ferrocarril de Santiago.

La hora de salida de Vigo el referido correo, desde dicho día 20, será a las nueve y media de la mañana en vez de verificarlo a las ocho como sucede ahora.

Realizada esta combinación, según estaba dispuesto, y hemos indicado al dar cuenta de ella, el público de esta ciudad disfruta grande ventaja para contestar la correspondencia que recibe el día anterior por la tarde.»

—Agitase nuevamente en el seno de la Corporación popular de Ferrol la idea de reanudar los trabajos interrumpidos hace tiempo, para dotar a aquella población del alumbrado por gas.

Nos parece muy bien la idea, y mejor nos parecería si nuestra municipalidad se ocupase de establecerlo en esta capital.

—El registrador de la propiedad de la Cañiza, D. Sandalio López Baró, ha sido trasladado a Cádiz.

Noticias generales.

De Rusia.—Recientemente ha fallecido en los dominios del Czar un rico minero llamado Basilewski. Tenía al espirar noventa y dos años y deja una fortuna de cien millones de francos, ó sea cuatrocientos millones de reales próximamente. Suponemos que este Basilewski es el que construyó para sí el palacio que existe en París con ese nombre, y que durante la época de la revolución de Setiembre compró la reina Isabel.

De Baviera.—Con motivo de los días del Rey, se celebró un banquete en Munich. Brindóse como era natural, por el Soberano, y en ese momento todos los concurrentes se pusieron en pie, excepto los sargentos prusianos instructores.

Las autoridades militares han condenado a los sargentos a dos meses de arresto y a la degradación por injurias al Monarca. La desobediencia de los sargentos prusianos manifiesta la

arrogancia con que Prusia trata a las naciones confederadas bajo su presidencia.

Es tal la abundancia de langosta en algunos pueblos de la provincia de Jaén, que muchos cortijos se han cerrado por estar perdida completamente la cosecha.

Castillas.—La comisión auxiliar de extinción de langosta de esta provincia, en vista del desarrollo que ha tomado dicha plaga en diez y seis términos municipales, ha resuelto, entre otros varios acuerdos, nombrar cuatro vocales de su seno para que giren una visita de inspección a los términos invadidos, y tomen sobre el terreno cuantas disposiciones consideren conducentes al pronto exterminio de tan asolador insecto. También acordó solicitar alguna fuerza del ejército para dedicarla a los trabajos de extinción.

De 210 artículos, uno transitorio y otro adicional, consta el proyecto de ley de reemplazo del ejército, leído en el Congreso y de 48 el reglamento y cuadro de exenciones.

En el mes de Marzo último se han importado en España mercancías extranjeras por valor de 38 592,559 pesetas, que han producido al Tesoro por derechos arancelarios 5.910,455.

Comparado con igual mes del año anterior, resulta una diferencia de más en los valores de 2.761,965 pesetas, y en la recaudación una diferencia de menos de 93,382.

En el primer trimestre de este año aparece comparado con el de 1877, que hemos importado del extranjero artículos con un valor menor de 7.446,786 pesetas, y por consiguiente, que las aduanas de la Península é islas Baleares han producido 616,247 de menos que en igual período del año anterior.

El general Martínez Campos ha pedido se active el expediente que se instruye para la concesión de la corbata de San Fernando a uno de los batallones que pelean a sus órdenes en la isla de Cuba.

En telegrama de París anuncian a *El Imparcial* que el 12 visitaron la Exposición 100,000 personas y que hoy la visitaría oficialmente el ministro de Agricultura.

De San Petersburgo participan también haber llegado a dicha capital el conde Schuvaloff.

El producto de la suscripción abierta en Vizcaya a favor de las familias de los naufragos del Cantábrico, ascendía el 12 a la respetable suma de 450,848 rs.

Según despachos recibidos en Madrid en la madrugada del día 14, parece que se concentran grandes fuerzas rusas en San Stefano, y que a consecuencia de este hecho había gran inquietud en Constantinopla.

Desde el 30 de Abril al 8 de Mayo se han hospedado en los hoteles de París 5,757 extranjeros.

Las nacionalidades que figuran en esta suma, en primera línea, son: Inglaterra, Bélgica, Alemania é Italia.

El representante en Madrid de la casa inglesa propietaria de un sistema nuevo de pavimentos de madera para las calles, ha presentado una solicitud al Ayuntamiento pidiendo que, por vía de ensayo, se le permita poner dicho pavimento a una calle céntrica.

De real orden se ha mandado que la fuerza de infantería de marina destinada a Cuba, no embarque hasta Setiembre, efectuándolo tan sólo los oficiales que ya hayan estado en aquella isla.

Se ha mandado pasen con licencia ilimitada los individuos del primer reemplazo de 1875, pertenecientes á infantería de marina.

Un curioso robo ha tenido lugar en la Exposición. Un chino se quitó las babuchas para subir á un escaparate. Cuando fué á buscarlas, habían desaparecido. Desde ese día el ciudadano del Celeste Imperio vive lleno de zozobra. A cada paso teme que le roben la magnífica trenza que adorna su cabeza.

Ha salido de Lisboa la embajada marroquí, que va á estudiar la Exposición de París. Componen la embajada el embajador, dos secretarios, el gobernador de la ciudad de Marruecos y algunos oficiales y soldados.

Ha llegado al Havre el vapor *Paraguay*, que conduce de Montevideo 120.000 kilogramos de carne, conservada por medio del hielo. Si, como es de esperar, este sistema produce buenos resultados, creemos que el precio de la carne disminuirá en grandes proporciones, pues en América hay sobrante y en Europa escasea.

TENTATIVA DE REGICIDIO CONTRA EL EMPERADOR DE ALEMANIA.

El correo de ayer traía bastantes detalles de este hecho. Hé aquí lo que dice el *Figaro*: «El Emperador había salido acompañado de su hija, la gran duquesa de Baden, en coche descubierto.

»En el momento en que el coche volvía á palacio, subiendo la avenida *Unter den Linden*, y llegaba ante la embajada de Rusia, se oyeron dos tiros.

»Un individuo, colocado en el borde de la acera, en medio de los transeúntes que se agolpaban para saludar al emperador, disparaba hasta dos veces con el revolver sobre su Soberano. El coche se detuvo inmediatamente, y mientras que todo el mundo corría, el autor del atentado lanzóse á toda carrera por el medio de la calle. Uno de los batidores del Emperador, que le había visto con el revolver en la mano, lanzóse tras él, seguido de varias personas. Cuando se sintió acosado de cerca, volvióse sobre la multitud que le seguía, disparando de nuevo el revolver, pero sin herir á nadie. En el mismo momento fué cogido y entregado á un puesto próximo de policía.

»El coche del Emperador, todavía parado, convirtióse en pocos instantes en centro de una multitud considerable de transeúntes, que, después de haber comprobado con sus propios ojos que el atentado no había producido efectos desastrosos, lanzaron hurras entusiastas, siguiendo al Emperador hasta Palacio, á cuyas puertas quedó estacionada una inmensa multitud.

»El Emperador apareció diferentes veces al balcón de Palacio, siendo aclamado.

»A las seis llegaron los embajadores, los dignatarios de la Corona, los generales y todas las notabilidades que tienen entrada en Palacio.

»En el puesto de policía á donde se condujo al asesino, verificóse el primer interrogatorio. Llámase el asesino Marx Lehman, y ejerce en Leipzig, uno de los centros del socialismo alemán, el oficio de hojalatero.

»La noticia del atentado, difundida instantáneamente por toda la ciudad, ha producido vivísima agitación.

»Empiezan á iluminarse algunas casas.

»Las calles están llenas de gente, y todas las conversaciones versan sobre el crimen.

»Se comentan los resultados que este crimen puede tener respecto de la política, y la impresión general es que se acentuará más la separación entre el partido liberal y el demócrata socialista.

»Se asegura que se ha detenido á otra persona en mitad de la Avenida, y que se ha llevado á la cárcel á un individuo que quiso librar á Marx Lehman.»

Muchas provincias del Norte de la China

son, hace algun tiempo presa de un hambre espantosa, especialmente las Shan-Tung, Pe-Tcheli, cuya capital es Pekin, y Shan-Si. En esta última, casi la mitad de los habitantes mueren de hambre y se matan unos á otros para quitarse el alimento. Se han formado sociedades para comprar trigo y distribuirlo á la población hambrienta. El gobierno ha condonado los impuestos á tres provincias desoladas por tan terrible azote, concediéndoles además un subsidio de 2.625.000 francos. Recientemente han llegado á Thian-Sin diez buques cargados de arroz. Desgraciadamente las vías de comunicación son insuficientes y los socorros llegan demasiado tarde. Sabido es que el camino de hierro de Woosung, abierto hace cerca de doce meses, y que durante este tiempo había transportado 187.876 pasajeros, y cubierto con exceso sus gastos, ha sido cerrado por el Gobierno.

Segun un despacho dirigido al *Daily-News*, por su corresponsal en Pekin, puede estimarse en 5.000.000 el número de personas que sufren las consecuencias del hambre en la sola provincia de Shan-Si.

No está de más advertir que las primeras víctimas han sido los fumadores de opio, á quienes deja casi indefensos el enervamiento de su constitución. Diariamente afluye á la capital Thait-Yonan, en donde la mortalidad se eleva diariamente á 400 personas por término medio. La mayor parte mueren á causa de las privaciones; otros perecen víctimas del frío, y otros, finalmente, comidos por los lobos, que penetran sin temor hasta el interior de la ciudad.

Calculábase que la provincia de Shan-Si ha perdido desde el principio del invierno de 200 á 300.000 personas. Otro tanto sucede en los distritos meridionales de la provincia de Pe-Tcheli.

Hace algun tiempo se observó un fenómeno bastante raro en pleno Océano á 900 millas de Sierra Leona en la costa de Africa.

El capitán de un velero inglés, llegado la semana última á Cowes, isla de Wight, procedente de Batavia, cuenta que encontró á las siete de la mañana muchos volcanes submarinos entre los 4 grados 20 minutos latitud Norte y los 21 grados 45 minutos longitud Oeste. Una gran mole de agua fué lanzada á unos 100 pies de altura, y todas las olas se encontraban en un estado de violenta conmoción, notándose una fuerte corriente submarina.

Seccion local.

Ajena completamente esta REDACCION al suelto que ayer publicamos en la *Seccion local*, relativo al pago de los haberes del clero en esta Diócesis cuyo suelto se nos ha remitido para su inserción, dejamos la responsabilidad de los hechos que en el se consignaban á su autor, así como la siguiente rectificación que tambien nos ha remitido.

«Las dudas que manifestábamos en el suelto publicado ayer referente al procedimiento empleado para el cobro del tanto por ciento en el pago de los atrasos al clero de esta diócesis eran infundadas.

Segun nos manifiesta la persona que nos proporcionó los datos que han servido de base para la redacción de nuestro anterior inserto, aquellos eran inexactos, toda vez que dicho tanto por ciento no fué cobrado en metálico y si en papel por su valor nominal como legalmente correspondia. Consistió el error del cálculo en que fundábamos la demostración del hecho en que aumentábamos en una el total de las mensualidades en descubierto.

Cumple, pues, á nuestra imparcialidad y al amor que á la verdad profesamos, hacer esta espontánea rectificación que es lo suficiente para restablecer la exactitud de los hechos, y dejar en el lugar que les corresponde á las personas que pudieran resultar aludidas.»

Con asistencia de un numeroso gentio se celebraron estos días las rogativas dispuestas como hemos anunciado por el Sr. Obispo á ruego del Excmo. Ayuntamiento, que á ellas tambien concurre representado por el Sr. Alcalde y algunos Sres. Concejales.

¡Quiera la divina Providencia atender tan fervientes ruegos!

Hemos recibido el tomo de poesías que en Orense acaba de dar á luz el docto catedrático de aquel Instituto Sr. D. Juan Antonio Saco y Arce, presbítero.

De este libro nos ocuparemos en la seccion correspondiente.

Miscelánea.

Boletin de las familias.

Santos de hoy.—San Pascual Bailon, San Torpete y Santa Restituta.

Efemérides.—(1829).—Muere en el Palacio de Aranjuez la reina doña Maria Amalia de Sajonia, esposa del señor don Fernando VII.

(1589).—Llega á Mera en una barca, que pudo salir de Coruña, D. Francisco Arias Maldonado, Oidor de la Real Audiencia, reclamando al reino socorro en nombre de la ciudad, por el largo y tenaz sitio de los ingleses.

Un andaluz se cayó de lo alto de una escalera y bajó contando los escalones con la cabeza, pero sin hacerse gran daño. Uno que lo vio rodar y apenas lastimado, le dijo:

—Bien puedes dar gracias á Dios por el favor que te ha hecho.

—¡Cómo! contestó; buenas gracias, cuando no me ha perdonao un escalon!

Ungüento y Píldoras Holloway.—Pulmones Sanos.—A ménos que la sangre no sea librada de las partículas morbosas que á su paso por el pecho suelen introducirse en ella, los pulmones más fuertes no se verán afectados y el pecho delicado experimentará un ataque positivo de enfermedad. Los remedios Holloway son sumamente eficaces para limpiar los órganos de la respiración, para disipar las acumulaciones morbosas y para purificar la sangre. Cuando existe alguna congestión, obstrucción ó dolor pectoral, este Ungüento bien frotado sobre el asiento del mal, pronto removerá este último, é impedirá que nazcan de él resultados funestos. En los casos de resfriados ordinarios dificultad de respirar ó tos crónica ó espasmódica, el Ungüento y las Píldoras Holloway confieren al paciente un alivio inmediato y una exención completa de todo peligro futuro. 18

¿Quien no sabe la enorme cantidad de tisanas, pastillas y jarabes que, de ordinario, hay que emplear para combatir un resfriado, un catarro ó una bronquitis? El nuevo tratamiento de esas enfermedades por las *Cápsulas de Alquitran de Guyot* apenas cuesta un real diario. Tomando dos cápsulas á cada comida, el alivio se deja sentir casi siempre desde las primeras dosis.

Para evitar las numerosas imitaciones, exíjase en la etiqueta la firma Guyot en tres colores.

Se encuentran en la mayor parte de las farmacias. 7

Agencia telegráfica.

SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 15 9'30 n.—Recibido á las 11'30 n.

Se ha constituido en el Senado la Comisión que ha de entender en los trabajos del ferro-carril de Pontevedra al Carril.

Se ha acordado el sobreseimiento de las causas sobre delitos electorales cometidos en Monforte.

Imp. del DIARIO, Armañá, 2.

¡SINGER!! ¡SINGER!! ¡SINGER!!
TODO EL MUNDO PUEDE ADQUIRIR
 MEDIANTE
 10 REALES SEMANALES
LA MEJOR MAQUINA DE COSER
 PARA FAMILIA O INDUSTRIAL.

LEGITIMA

“SINGER”

DESDE

450 REALES

AL CONTADO.

Las máquinas
legítimas

SINGER

se garantizan
DE UNA MANERA

positiva

con solo su marca
de fábrica.



DESDE

500 REALES

A PLAZOS.

SINGER

vendió en 1877

282.812 MAQUINAS

20.496

DE AUMENTO

sobre la venta

DE

1876.

ENSEÑANZA GRATIS A DOMICILIO.

MUCHO CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES.

El público debe desconfiar de toda máquina que se le ofrezca como sistema Singer perfeccionada, ú otros nombres no menos pomposos de que se valen los imitadores para dar salida á máquinas de un mecanismo imperfecto y hechas con materiales de mala calidad á fin de vender baratas sus producciones.

Para obtener la completa seguridad de adquirir una máquina legítima Singer, que es la mejor conocida hasta el día, comprar únicamente en las casas que la Compañía tiene establecidas en Galicia y en Asturias en los puntos siguientes, donde se dan ó envían gratis por correo, catálogos ilustrados con lista de precios.

LUGO, PLAZA MAYOR 9.

Ferrol, Magdalena 166.

Coruña, Real 18.

Orense, Paz 30.

Pontevedra, Comercio 14.

Santiago, Rua del Villar 11.

Vigo, Principe 26.

Oviedo.—Calle del Peso, número 13.

Máquinas de coser.

Se componen en la *Relojería de Canoura é hijos:*
BATITALES, 26.

TISIS.

CAFE MOLLEN DEL CANADÁ.

Remedio científico descubierto en los Estados- Unidos.

Infalible contra LA TISIS, LA IMPOTENCIA Y EL RAQUITISMO.

Cura en pocos dias toda clase de toses y es el mejor regularizador del sistema nervioso que se conoce.

Precio 40 rs. paquete.

Depósito en Lugo: *Farmacia de D. Enrique Rodríguez Cortés.*

Depósito central: *Gonzalez y C.ª Pez, 19 3.ª Madrid,* á donde se dirigirán los pedidos.

Se arrienda la casa número 10 de la calle de las Flores. En la misma darán razon.

Arriendo.

Se arrienda la herrería titulada de Valdomir en Caurel con la finca-bilidad á ella anexa.

Dará razon de las condiciones de arrendamiento D. José Alvarez, vecino de la Ferreirúa, en el partido judicial de Quiroga, ayuntamiento de la Puebla del Brollon.

Flores marchitas

novela de costumbres sociales original de

D. JESUS LOPEZ GOMEZ.

Consta de un tomo de 400 páginas de excelente papel y esmerada impresion y se halla á la venta, al precio de 20 reales, en la Administracion de este DIARIO.

En este Establecimiento se hace toda clase de impresiones para los Juzgados y Ayuntamientos.

EMPRÉSTITO DE 175 MILLONES

Se compran títulos completos á 30 por ciento.

Los nueve décimos y residuos á 27'25

El primer décimo. á 64

Recibos sueltos y facturas á precios convencionales.

En cantidades grandes se paga además una comision al vendedor segun la importancia de la venta.

Ramon Soler y hermano.—Plaza Mayor, 12, Lugo.

PLAZA DE TOROS DE LA CORUÑA.

Grandes corridas de toros

los dias 29 y 30 de Junio y 2 de Julio, durante las fiestas de MARIA PITA.

LAS ACREDITADAS CUADRILLAS DE LAGARTIJO Y FRASCUELO.

CUADRILLA DE Salvador Sanchez (FRASCUELO), de Madrid.
Picadores.—Francisco Calderon, de Alcalá de Guadaira.
Francisco Gutierrez (Chuchi), de Córdoba.
Banderilleros.—Pablo Herraiz (Pablito), de Madrid.
Estéban Arguelles (Armillita), de Idem.
Valentin Martin de id.
Puntillero.—Eusebio Buendia, de Idem.

CUADRILLA DE Rafael Molina (LAGARTIJO), de Córdoba.
Picadores.—José Calderon, de Alcalá de Guadaira.
Manuel Calderon. id. id.
Reserva.—Juan Rodriguez (Templao), de Córdoba.
Banderilleros.—Mariano Anton, de Madrid.
Juan Molina, Córdoba.
Puntillero.—Francisco Molina, de idem.

Toros de las acreditadas ganaderías de Aleas, Lopez Navarro y Hernan, todas del Colmenar Viejo.

LA PROVEEDORA UNIVERSAL.

GRAN FÁBRICA DE CHOCOLATE movida al vapor,

de Francisco Fernandez y Hermano,

Calle de la Reina, núm. 12, Lugo.

Premiada en primera clase en la Exposicion de Lugo en 1867, en la de Valladolid en 1871, en la Universal de Viena en 1873, en la Nacional de Madrid con medalla de mérito en 1873, en la Regional de Santiago con medalla de plata en 1875, en la Universal de Filadelfia en 1876 y en la de Leon en 1876

Habiendo sido premiados estos chocolates en todas las exposiciones donde se han presentado, y que eran generalmente aceptados, hasta el punto de no poder los fabricantes cumplimentar los numerosos pedidos que se les hacian, se han visto obligados á ensanchar en grande escala la fabricacion de este articulo, que hoy puede considerarse como de primera necesidad, montando al efecto máquinas de vapor, segun los últimos adelantos. Debido á esto, no solo han conseguido que su elaboracion sea la más perfecta que hasta ahora se ha conocido, sino que se elevase su fabricacion y venta á más de MIL LIBRAS POR DIA. Esta es la prueba más evidente de que los chocolates de Francisco Fernandez y hermano son inmejorables y que satisfacen por completo los deseos del consumidor.

Precios de 4, 5, 6, 7, 8, 9 y 10 rs. libra, con canela y sin ella. Co. vainilla á 10, 12 y 14 rs.—Atemperante á 10, 12 y 14 rs. libra.

Hay además un abundante surtido de thés y cafés que se expenden la precio de fábrica.

En diferentes puntos de la provincia y fuera de ella, tambien se expenden los chocolates procedentes de esta fábrica.

Gran almacén

de Música, Pianos, Armoniums é Instrumentos de todas clases,

de D. Canuto Berea,

REAL, 38.—CORUÑA.

Pianos españoles y extranjeros,

garantizados á gusto del consumidor á pagar al contado, ó á plazos desde 200 reales mensuales.

TREINTA MIL obras diferentes de música, con rebajas considerables.

Cuerdas, bordones y accesorios para toda clase de instrumentos,